

LES OBJECTIFS DE LA CAMPAGNE JUSTICE CLIMATIQUE DU CCFD-TS

L'objectif central de cette campagne est de retirer le secteur des terres de l'article 6 de l'accord de Paris. Les terres ne doivent pas être au cœur des marchés carbone, comme outils de compensation des émissions.

En effet le fait d'accorder aux entreprises un droit à polluer en contrepartie d'un engagement à planter des arbres, conduit certaines entreprises avec l'accord de certains états à exproprier de petits paysans pour planter des arbres. Ces paysans pauvres se retrouvent sans terres et souvent de ce fait incapables de nourrir leur famille.

Le CCFD-TS et ses partenaires militent pour faire comprendre ce défaut de l'accord de Paris.

Cette campagne illustre bien la différence entre l'écologie intégrale préconisée par le CCFD-TS et issue de l'encyclique Laudato Si du pape, écologie qui respecte les droits des plus pauvres et l'écologie technocratique qui a pour seul but de réduire les émissions de carbone sans se préoccuper des conséquences pour les populations défavorisées.



AVEC QUI ON SE MOBILISE ?

Le CCFD-Terre Solidaire ne s'engage pas seul dans cette campagne, comme toujours nous pouvons nous appuyer sur l'expertise et l'expérience de nos nombreux partenaires. Une trentaine d'entre eux travaillent à nos côtés pour lutter contre ces fausses solutions soutenues par les Etats et les multinationales. Parmi eux, cinq partenaires dits « ambassadeurs » se mobilisent davantage, à l'échelle locale et internationale, et constituent de précieuses ressources pour nous.



CIMI

Brésil

Le CIMI accompagne les peuples indigènes dans leur lutte pour la survie, la protection de leurs terres et la dignité. Il contribue à la mise en valeur des connaissances traditionnelles, du patrimoine culturel et de leur mode de vie en harmonie avec la nature.

CENSAT AGUA VIVA

Colombie

L'ONG Censat accompagne des communautés menacées par des projets d'infrastructures ou des investissements dans les secteurs prédateurs des ressources naturelles. Elle encourage la convergence des luttes des différents acteurs sociaux pour la défense du territoire, des biens communs et de la vie.

CZZS

Bosnie-Herzégovine

L'association CZZS se consacre à l'écologie et la protection de l'environnement. Elle appuie les mobilisations citoyennes locales contre les projets destructeurs de l'environnement, notamment la construction effrénée de barrages sur toutes les rivières de la région.

JUSTIÇA

AMBIENTAL !

Mozambique

Engagée sur la justice climatique, l'organisation JAI travaille sur les impacts du développement rapide, incontrôlé et non durable. Elle mène des activités visant à défendre l'utilisation et la gestion de la terre, des forêts et de l'eau par les populations qui en dépendent.

CRAAD-OI

Madagascar

L'organisation Panafricaine indépendante CRAAD-OI a pour mission de promouvoir des alternatives de développement durable centrées sur la réalisation des droits humains et basées sur les principes d'égalité de genre et de justice sociale, économique et écologique.